



# Sanitas Challenge-Preis 2018

Home > Über Sanitas > Challenge > Sanitas Challenge-Preis 2018

## Die regionalen Sieger

Die regionalen Sieger 2018 stehen fest. Acht regionale Juries haben die Dossiers der Finalisten analysiert und die besten drei Projekte bestimmt. Aus anfänglich rund 150 Bewerbungen haben nun 24 Vereine und Institutionen Grund zum Jubeln: Sie haben es in den acht Regionen auf einen Podestplatz geschafft und gewinnen Förderpreise im Gesamtwert von 64'000 Franken. Ihre Projekte haben die regionalen Juries mit innovativen Ideen und grossem Engagement für den Jugendbreitensport am meisten überzeugt. Die Erstplatzierten pro Region nominieren sich für den nationalen Challenge-Preis, der im Oktober zum 25. Mal verliehen wird.

→ [Hier finden Sie die Übersicht zu den regionalen Siegern 2018.](#)

### Region Bern

#### Pro Velo Bern

Pro Velo Bern setzt sich dafür ein, dass Velofahren im Alltag Spass macht und alle sicher und schnell ans Ziel kommen. 2017 hat Pro Velo Bern die Aktion DEFI VELO lanciert, um dem Rückgang der Velonutzung bei den 15-20-Jährigen entgegen zu wirken. DEFI VELO, die Velo-Challenge für Jugendliche, motiviert die Klassen der Sekundarstufe II fürs Velofahren im Alltag. Die 15- bis 20-Jährigen entdecken die Freude am Velofahren und lernen durch Spiel und Spass die Vorteile des Velos kennen. Verkehrssicherheit, Geschicklichkeit, Mechanik und Velokultur sind Bestandteile dieses originellen Klassenwettkampfes. Ein ausgebildetes Leitungsteam geht in die Schulen, um eine Qualifikationsrunde mit der Klasse durchzuführen. Während der dreistündigen Veloparcours absolvieren die SchülerInnen in Teams verschiedene Posten rund ums Velo und versuchen, möglichst viele Punkte zu sammeln, um sich für den Final zu qualifizieren. Am 20. Juni kämpfen die besten Teams an einem Velo-Orientierungslauf in Bern um den Pokal. Verschiedene Animationen und die Preisverleihung machen den Event zu einem Velofest. Im Jahr 2017 haben 195 SchülerInnen aus Bern bei der Aktion mitgemacht. 2018 werden 500-800 Teilnehmende erwartet. Dieses Wachstum ist dank der guten Zusammenarbeit mit den Lehrpersonen und den verschiedenen PartnerInnen sowie dem Engagement der Projektleitung und des Leitungsteams, welches in direktem Kontakt mit den Jugendlichen und den Lehrpersonen steht, möglich. Dank der Unterstützung der Stadt und des Kantons Bern sowie der Gesundheitsförderung Schweiz und dem Bundesamt für Energie können die Schulen kostengünstig bei der Aktion mitmachen (CHF 5.- pro SchülerIn).

**Urteil der Jury:** Pro Velo Bern hat festgestellt, dass immer weniger Jugendliche Velo fahren. Um dem Trend entgegenzuwirken, wurde die Velo-Challenge erstellt. Dabei lernen junge Menschen den Gebrauch des Velos im Alltag. Dies dient der Sicherheit aller im öffentlichen Verkehr und soll Menschen dazu bewegen, im Verkehr auf eigene Muskelkraft zu setzen. Das Projekt funktioniert im Kanton Bern bestens, es soll auf weitere Kantone ausgeweitet werden.